
Enquête publique du lundi 22 mai 2023 au 28 juin 2023. 

Envoyé le mercredi 21 juin 2023 par Monsieur PECZERWOJ Patrice.  

A l’attention de Monsieur le Commissaire enquêteur. 

Ce que l’on trouve dans le PLU de Boissise le roi et mes remarques en Rouges. 

 

Page 10 du PLU 

Les espaces boisés et les espaces naturels : 

Les espaces naturels doivent être préservés. Ils n’ont pas vocation à être systématiquement boisés. Les 

bois et forêts doivent être préservés. Les lisières des espaces boisés doivent être protégées. En dehors 

des sites urbains constitués, à l’exclusion des bâtiments à destination agricole, toute nouvelle 

urbanisation ne peut être implantée qu’à une distance d’au moins 50 mètres des lisières des massifs 

boisés de plus de 100 hectares. 

A Boissise-le-Roi, le bois Seigneur situé au sud-ouest du territoire communal engendre une bande de 

protection de la lisère de 50 mètres. 

 

 

Les infrastructures de transport : 

Lorsque les projets d’infrastructure de transport ne sont prévus que sous la forme de principe de liaison, 

les dispositions d’urbanisme ne doivent pas en compromettre la réalisation ou la rendre plus difficile et 

coûteuse, notamment en obérant la possibilité de nouveaux franchissements. 

 

 

LE PLAN CLIMAT AIR ÉNERGIE TERRITORIAL (PCAET) → L.229-26 DU CE ET L.111-1-1 DU CU. 

 

Réduire les émissions des gaz à effet de serre (GES) pour lutter contre le changement climatique. 

Améliorer la qualité de l’air. 

 

LE SCHÉMA RÉGIONAL DE L’HABITAT ET DE L’HÉBERGEMENT (SRHH) 

Il vise à prendre en compte et à améliorer les parcours résidentiels des Franciliens en veillant à une 

approche équilibrée entre les territoires. Je ne vois pas en quoi notre parcours résidentiel va être 

amélioré en concentrant la population avec ce que cela crée déjà au niveau de la superette de Boissise le 

roi….Vente de Drogue, rixe avec destruction partielle de la Supérette, commerce de proximité inexistant 

obligeant les gens à prendre leur voiture ce qui va à l’encontre du plan climatique. 

Un objectif de rénovation énergétique de 500 logements individuels/an…On en est loin et rien n’est 

proposé pour améliorer cet état de fait. 

II.3 Analyse du parc de logement. 

Le marché de l’immobilier à Boissise-le-Roi. Source : seloger.com.Le 22 avril 2021, on trouve : 

A cette date, aucune vente d’appartement et d’offre de location n’est à relever à Boissise-le-Roi. A la 

vente, il y a 45 maisons proposées et les biens n’excèdent pas 600 000 euros. De plus, 7 terrains sont 

proposés à la vente, entre 130 000 et 165 000 euros 

On ne connait pas la superficie des terrains mais on est loin des 50€ du mètre carré. Sachant que le prix 

de l’immobilier varie de 2300E à 2900€ sur notre commune et que les promoteurs payent le prix fort. 

 

 

II.5a Situation actuelle dans le chapitre DIAGNOSTIC 

Le Terme clinique doit être plus précis, il s’agit d’un établissement de rééducation fonctionnelle, aucune 

opération n’y est pratiquée, seul des soins et de la rééducation y sont proposés. 



La Maison Médicale qui pourrait se relever attrayante vu la pénurie de médecins dans le secteur, 

n’accepte pour ces 2 médecins aucun nouveau patient. Il en est de même pour les communes 

avoisinantes. 

L’offre en transport en commun 

Présenté ainsi cela peut être attractif, mais les bus ne circulent pas tous les jours, voir même pour la ligne 

0 une interruption entre 9h39 et 16h33. Le RER D est souvent en retard, parfois carrément annulé, ce qui 

vous fait un temps de trajet beaucoup plus élevé que ce qui est dit. bbeaucoup de gens se rendent en 

voiture à Cesson voir Melun pour prendre le RER. 

Cela ne va pas du tout dans le sens du Plan Climat Air Energie Territorial. 

Schéma des voies de circulation douces et engins agricoles . 

Les voies cyclables ne sont pas assez développées et surtout sécurisées. 

Seule la piste cyclable entre Orgenoy et le feu tricolore au niveau de la D607 peut être qualifiée de piste 

cyclable. 

Ne parlons pas de l’Eurovélo route N° 3, c’est une honte pour notre commune et notre région. 

Une liaison piétonne a été aménagée pour se rendre à Pringy le long de la D142 mais aucune 

concertation avec l’agglo alors qu’une voie cyclable doit y être aménagée. 

 

II.8e Analyse des capacités de densification et de mutation des espaces bâtis. 

 

Le territoire communal présente un caractère à la fois rural et résidentiel fortement marqué par un 

habitat pavillonnaire. 

Située à l’extrémité nord du territoire communal, la vocation résidentielle du hameau de Boissisele-Roi 

s’explique par le cadre de vie de qualité (bords de Seine et espaces boisés) et sa bonne 

desserte ferroviaire. 

Qualité de vie qui va se trouver fortement dégradée et bonne desserte ferroviaire à part pour la vente de 

drogue, le compte n’y est pas. 

 

 

 

Réponse du préfet à Madame Véronique CHAGNAT le 17 avril 2023. 

 
 

Conclusions. 

Je dirais, Monsieur le Commissaire Enquêteur, que c’est une aberration que de vouloir concentrer les 

habitats en dégradant fortement la qualité de vie des Habitants de Boissise/ Orgenoy. 

C’est à l’encontre de tout ce qui se dit et se passe au niveau de l’écologie et du réchauffement 

climatique. Préservations des espaces verts car la concentration de béton amène une élévation de la 



température des sols donc sécheresse, retrait des terres et fissures des bâtiments. Nous sommes tout 

de même dans une zone de forte biodiversité, et une surpopulation engendre toujours des dégâts au 

niveau de la flore et la faune. 

 

Il y a aussi le respect de la limite des bâtiments de France de par l’église et même en dehors de ce 

périmètre toute construction ou extension est soumis à leur approbation. 

 

Des aménagements ont été faits par des subventions sur les dents creuses 2 et 3 (stade et école) sur 

Boissise le roi, mais de toutes les façons ce sont nos impôts, donc gaspillage. Il y a aussi une servitude 

en 4. 

 

Le quartier de Valbois qui existe depuis les années 80 ne répond plus aux normes de circulation. 

Trottoirs inadaptés aux Personnes à Mobilité Réduite et même aux poussettes ou l’on est obligé de 

descendre sur la chaussée pour se déplacer…Trottoirs et chaussées qui n’ont jamais été refaits… 

Les voitures stationnant largement sur les trottoirs et cela de par le projet, va ne faire qu’augmenter et 

créer des tensions nouvelles. 

Si le maire ne saurait légalement, dans l’exercice des pouvoirs de police rappelés au point 2, prendre des 

mesures contraires au code de la route, les dispositions de l’article R. 417-10 de ce code, citées ci-dessus, 

ne font pas obstacle à ce que, lorsque les besoins du stationnement et la configuration de la voie 

publique le rendent nécessaire, le maire autorise le stationnement de véhicules sur une partie des 

trottoirs, à condition qu’un passage suffisant soit réservé au cheminement des piétons, notamment de 

ceux qui sont à mobilité réduite, ainsi qu’à leur accès aux habitations et aux commerces riverains et 

qu’une signalisation adéquate précise les emplacements autorisés ». 

Donc cela va à l’encontre de l’intérêt général et de la loi et ça ne sera que renforcé. 

 

Certes, il faut loger la population croissante mais dans le respect de tous, ce qui ne sera pas le cas. 

Notre société préfère construire des entrepôts géants sur des terres agricoles mais se refuse de 

construire pour y faire des aménagements habitables.  

Concentration qui ne fera qu’aggraver les problèmes de drogue et d’incivilités comme cela se fait sur le 

bas de Boissise et d’Orgenoy. de pollutions sonores et atmosphériques. 

 

En conclusion, vous comprendrez, Monsieur Le Commissaire Enquêteur, que ce projet ne devrait pas 

aboutir au vu des remarques exposées ci-dessus. 

Cordialement, 

 

Mr et Me PECZERWOJ 


